

国研委託 全国学力等調査 CBT化へ

附属函館中で模擬試験

口述問題 周囲の音声課題

【函館発】国立教育政策

した。

研究所の委託事業で全国学力・学習状況調査のCBT化に向けた研究調査が23日、道教育大学附属函館中学校（中村吉秀校長）で行われた。同校の3年生105人が国語と理科におけるCBTの模擬試験に回答。

生徒からは「A-Iによる口述式の設問では、周囲の音声が気になる」といった意見が寄せられるなど、これまでとは異なる出題形式の

「全国学力・学習状況調査」のCBT化を幅広くかつ的確に測ることができるCBTの特性を生かした調査問題の研究開発事業は、生徒がCBT問題をどの程度回答できるのかを検証し、問題

ける調査に参加している。

同校で行われた調査では、担任教員が試験監督を務めた。生徒が1人1台端末上のプレ問題でタブレット機器の正常性を判断したあと、国語と理科各50分程度でCBTならでは問題に回答した。

国語の「話すこと・聞くこと」領域における口述式の設問や、理科の動画・音声を活用した設問ではヘッドセットを着用し、口述式の問題等

いよう、タブレット上の画面を机と平行にして調査試験に臨んだり、白紙や画面のメモスペースを活用したりして解答を整理して対応した。

調査後、生徒からは「口述式の設問は周囲の声が気になった」「紙形式と違つてCBT形式は画面の動作に若干の時間を費やすのでCBTならでは問題に取り組むのが楽しかった」という意見が寄せられた。今後、協力校では、監督に当たった教職員が調査の結果や成績をレポートにまとめ、国研に結果を報告す

る。また、全国から集められたデータをもとに、全国学力・学習状況調査のCBT化の参

考とされる見通し。調査を見守った黒田諭副校長は「全国学力・学習状況調査のCBT化は、これ個々のトラブルなども想定されると指

摘。「今回の調査で得た知見については慎重な分析が必要」と話している。



性能の良いヘッドセットを着用し、口述式の問題等に回答

課題や改善点の検証に協力

した。同校では3年生の国語と理科にお

ける調査に参加している。

同校で行われた調査では、担任教員が試験監督を務めた。生徒が1人1台端末上のプレ問題でタブレット機器の正常性を判断したあと、国語と理科各50分程度でCBTならでは問題に取り組むのが楽しかった」という意見が寄せられた。今後、協力校では、監督に当たった教職員が調査の結果や成績をレポートにまとめ、国研に結果を報告する。

調査後、生徒からは「口述式の設問は周囲の声が気になった」「紙形式と違つてCBT形式は画面の動作に若干の時間を費やすのでCBTならでは問題に取り組むのが楽しかった」という意見が寄せられた。今後、協力校では、監督に当たった教職員が調査の結果や成績をレポートにまとめ、国研に結果を報告する。

調査を見守った黒田諭副校長は「全国学力・学習状況調査のCBT化は、これ個々のトラブルなども想定されると指摘。「今回の調査で得た知見については慎重な分析が必要」と話している。

性能の良いヘッドセットを着用し、口述式の問題等に回答

て講義。内田洋行からは、